



MARINE NATIONALE
ZONE MARITIME MÉDITERRANÉE

COMMANDEMENT DE LA MARINE
À MARSEILLE



AVIS DE CONFÉRENCE

Lundi 20 mars 2017 – 19h00

Le vice-amiral Charles-Henri Garié, commandant la marine à Marseille, le bataillon de marins-pompiers de Marseille et l'école des marins-pompiers, vous convie à une conférence organisée à l'école nationale supérieure maritime (ENSM), 39 avenue du Corail, 13008 Marseille.

SUJET : "Napoléon, chef de guerre"

CONFÉRENCIER : Walter Bruyère-Ostells
Professeur à l'Institut d'Etudes Politiques d'Aix-en-Provence

Le mot du commandant la marine à Marseille :

«Napoléon est l'un des plus grands chefs de guerre de l'Histoire, souvent considéré comme un génie. Il s'agit de comprendre la rupture que représente la période napoléonienne dans l'histoire militaire. En effet, il symbolise le retour à la guerre offensive qui s'achève sur une bataille décisive. Pour cela, la conférence replacera Napoléon Bonaparte dans les évolutions techniques et les débats stratégiques de la fin du XVIIIème siècle puis montrera comment il s'insère dans un moment exceptionnel de l'Histoire : comme officier, la carrière de Bonaparte est rendue possible par la confrontation entre le modèle révolutionnaire français et celui de l'Europe monarchique. A travers l'exemple de ses plus célèbres batailles et campagnes, la conférence analysera les qualités personnelles de ce chef de guerre mais aussi l'outil militaire dont il dispose, les fameux "grognards" de la Grande Armée. »

Le vice-amiral Charles-Henri Garié
commandant la marine à Marseille,
le bataillon de marins-pompiers de Marseille
et l'école des marins-pompiers,

En raison du contexte sécuritaire actuel, les participants voudront bien s'inscrire en amont par le biais du formulaire d'inscription en ligne dont l'adresse suit :

<https://www.inscription-facile.com/form/Bn9uUwThB1QCuKcdXUSK>

Nota : Accueil à partir de 18h30